

18^{ème} DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE

03/08/25-Année C

Chers frères et sœurs,

Il y a 15 jours, l'Évangile avait attiré notre regard sur cette belle réalité de vie qu'est la famille avec Marthe, Marie Madeleine et Lazare.

Le sens du service offert à Jésus avec Marthe, l'importance de l'écoute du Seigneur avec Marie Madeleine et la foi en la résurrection avec Lazare sont autant de composantes importantes de la vie familiale.

L'Évangile de ce Dimanche en évoque au moins deux autres, à savoir la question de l'héritage lors des décès ainsi que celui de la gestion des biens.

La demande faite à Jésus de régler un problème de justice partait certainement d'une bonne intention. Mais notre Seigneur, selon son habitude, répondit en élévant le débat.

Il est des personnes compétentes pour régler les questions d'héritage et de répartition des biens : les notaires, les juges, les médiateurs...

Jésus entendit donc respecter la juste autonomie des réalités temporelles et le professionnalisme d'un chacun.

Avec la modestie qui est la sienne, il ne s'arrogea pas tous les droits mais profita de la situation pour, une fois de plus, accomplir la mission que Son Père lui a confiée sur terre, à savoir amener les âmes au Ciel

Ainsi met-il en garde contre une mauvaise cupidité et encourage à être riches en vue de Dieu... et donc à surtout rechercher les réalités d'en haut, à penser aux réalités d'en haut et non à celles de la terre, pour reprendre les termes de St Paul.

C'est qu'en effet, nous ne sommes pas faits pour rester indéfiniment sur terre et que pour le bonheur réel mais limité que la vie sur terre procure ou peut procurer avec tous ses biens.

Notre vraie demeure est dans le Ciel...

→ Le Saint Curé d'Ars, que nous fêterons, demain disait dans une de ses catéchèses :

Le cœur se porte ordinairement vers ce qu'il aime le plus : l'orgueilleux se porte vers les honneurs, l'avare vers son trésor, le vindicatif à la vengeance, l'impudique au vice honteux ?

Mais le bon chrétien, où se tournera-t-il ? Vers le Ciel où est son Dieu qui est son trésor.... Oh ! que l'homme a une belle destinée ! Voir Dieu, l'aimer, le bénir, le contempler pendant toute l'éternité !¹

Nous sommes faits d'abord et avant tout pour L'adorer, comme l'a rappelé magnifiquement le Cardinal Sarah à Ste Anne d'Auray !

→ Saint Gaétan, que nous fêterons jeudi, écrivait quant à lui :

Sache-le comme une chose certaine : nous sommes ici sur terre comme des étrangers et des voyageurs. Notre patrie est le ciel... En vivant ici-bas, nous devons acquérir la vie éternelle, que nous ne méritons pas, car nous l'avons perdue à cause de nos péchés, mais que Jésus Christ a reconquis pour nous. C'est pourquoi nous devons toujours Lui rendre grâce, L'aimer, Lui obéir et, autant que c'est possible, être toujours avec Lui.²

→ C'est ainsi que vivent les saints, comme en témoignent, par exemple, les personnes les plus proches de St Dominique que nous fêterons vendredi : « *il parlait toujours avec Dieu ou de Dieu* ». Une observation qui montre

¹ In Catéchisme du Saint Curé d'Ars, Mgr H.CONVERT, ed Emmanuel Vitte, 1921. p° 162

² Cf. Office des Lectures de la St Gaétan.

sa communion profonde avec le Seigneur et, dans le même temps, son engagement constant pour conduire les autres à cette communion avec Dieu.³

Ces phrases et la vie des saints sont là pour nous accrocher à l'Évangile comme les alpinistes s'encordent pour avancer avec leur guide vers les sommets...

Elles sont, pour rester dans le thème de l'Évangile, l'héritage précieux qu'ils nous laissent qu'on ne peut se disputer car il est à tous et pour tous !

En parlant de ce que nous laissent les saints ou des personnes remarquables par leur vie chrétienne, puisque la plupart des camps scouts sont achevés, permettez que je vous cite Guy de Larigaudie, une des grandes figures du scoutisme.

Il dit un jour :

« A la pomme du grand mât, sur un voiler, lorsque plus aucune terre n'est en vue, on possède pour soi seul le cercle d'horizon. On voudrait pourtant pouvoir repousser plus loin cette ligne, faire éclater cette limite, qui malgré tout nous emprisonne parce que nous sommes faits pour des lointains plus vastes que les étendues rabougries des horizons terrestres... Notre désir de bonheur est trop démesuré pour qu'il ne puisse jamais être rassasié ailleurs que dans l'au-delà. »

Il avait une très belle expression pour parler de ce désir du Ciel qui l'anima toute sa vie : il parlait de *nostalgie du Ciel...*

Et les dernières lignes qu'il a écrites sont celles d'une lettre qu'on a retrouvée sur lui après sa mort sur un champ de bataille où il s'était engagé en pressentant sans doute sa mort :

Il n'est plus maintenant que de courir joyeusement ma dernière aventure.⁴

Oui, il nous faut courir sur le chemin des commandements de Dieu, le cœur se dilatant dans une ineffable douceur d'amour⁵, pour reprendre le prologue de la Règle de St Benoît !

Courir non pas après le succès humain, l'accumulation des biens terrestres à ne plus savoir qu'en faire ou que sais-je de trop terrestre...recherchez les réalités d'en-haut !

Courir en nous souvenant de cette phrase de la 1^{ère} lecture qui est devenu comme un proverbe :
Vanité des vanités, tout est vanité !

En hébreu, le terme employé signifie « vapeur » ou « brume ».

Autrement dit, méfions-nous de tout ce qui est futile ou sans consistance, *de ce qui n'appartient qu'à la terre : débauche, impureté, passion, désir mauvais, soif de posséder qui est une idolâtrie.*

Méfions-nous de tout ce qui ne procure qu'une satisfaction éphémère, superficielle et qui disparaît à la première occasion pour ne finalement pas laisser de trace ou du moins pas de bonnes traces...

Courrons en laissant des traces comme celles laissées par les saints et qui forment le bel et bon héritage que nous donne notre Sainte Mère l'Église.⁶

Alors, oui, en ce mois d'août emboitons le pas des nombreux saints que la liturgie va nous faire célébrer au long de ces semaines...

Emboitons surtout le pas de Notre Dame que nous contemplerons dans les réalités d'en Haut, dans la gloire du Ciel.

³ Cf. Benoît XVI, audience générale, Castel Gandolfo Mercredi 8 août 2012

⁴ Guy de Larigaudie, *Étoile au Grand Large*, Éditions du Seuil, 1943.

⁵ Prologue de la Règle de St Benoît.

⁶ Cf St Josémaria, chemin n° 1 : *Que ta vie ne soit pas une vie stérile. — Sois utile. — Laisse ton empreinte. — Que rayonne la lumière de ta foi et de ton amour. Efface, par ta vie d'apôtre, la trace risquante et sale qu'ont laissée les impurs semeurs de haine. — Et embrase tous les chemins de la terre au feu du Christ que tu portes dans ton cœur.*

Sainte Marie, prie pour nous maintenant et à l'heure de notre mort...Ce jour où *l'on nous redemandera notre vie...*
que nous ayons accumulé des semences d'éternité à chaque instant de notre vie, nous enrichissant en vue de Dieu
par une vie d'amour de Dieu et du prochain... ainsi nous n'aurons pas perdu notre temps sur terre !
Rien de vain, rien en vain... tout en grâce, tout par grâce, tout pour la Gloire de Dieu et le salut des âmes !

PRIERE UNIVERSELLE

03/08/25 - Année C

Le célébrant: *Conscients de l'héritage mérité par le Christ par sa mort et résurrection, présentons au Seigneur nos supplications pour y avoir part.*

Prions pour la Ste Église de Dieu,
notre Saint Père le Pape Léon, les évêques, les prêtres et les diacres.
Supplions Dieu de les aider par son Esprit Saint
afin que, selon les dires du St Curé d'Ars, *ils nous montrent le chemin du Ciel.*
Prions également pour les jeunes réunis à Rome pour le Jubilé.
Demandons au Seigneur
de leur montrer la route de la foi qui conduit au Ciel.

Prions pour ceux qui ont à gérer
le Bien commun et les biens publics
de nos nations
Demandons au Seigneur de les aider à en être des intendants honnêtes et justes.

Prions pour tous ceux qui connaissent la maladie, la souffrance et le deuil ces jours-ci.
Implorons du Seigneur son soutien
Afin qu'ils gardent en eux le trésor de la Foi et de l'Espérance.

Prions le Seigneur les uns pour les autres.
Demandons au Seigneur
de nous aider à faire un bon usage des biens de ce monde,
afin de tendre toujours plus vers les réalités d'en haut
et non pas vers celles de la terre.
Demandons-lui également
de savoir puiser abondamment
dans l'héritage d'enseignements
que nous laissent les écrits et la vie des saints.

Le célébrant : *Daigne, Seigneur, exaucer les justes prières que Tu suscites en nos cœurs et que t'adresse Ton Eglise en ce jour. Nous Te le demandons par Jésus, le Christ, Notre Seigneur.*